

Wenn man das erste Mal mit dem Computer arbeitet, ist das so, als würde man eine neue Sprache lernen. Alles hat seine eigenen Namen und Bezeichnungen. Wenn man die nicht kennt, passiert es schnell, dass man Arbeitsanweisungen nicht versteht. Deshalb ist es wichtig, eine gemeinsame Sprache zu sprechen.

Die ist aber auch von Computer zu Computer verschieden, denn manche haben Teile, die andere nicht haben. Zum Beispiel hat ein Laptop oft keine Maus, sondern ein Touchpad. Doch sie haben beide die gleiche Funktion. Computer haben immer ein Betriebssystem. Ohne das Betriebssystem könnte man nicht mit dem Computer arbeiten, weil all die Teile (Hardware) und elektronischen Verbindungen gar nicht wüssten, was sie machen sollten. Viele Computer arbeiten mit dem Betriebssystem Windows, das aber sehr teuer ist. Wir arbeiten mit dem Betriebssystem Linux (Kubuntu), denn es kostet nichts und darf von jedem benutzt werden.

Alle Programme, die du benutzen kannst, findest du im Startmenü.

Programme, die man oft benutzt, sind mit ihren Programmicons auf dem Desktop verknüpft, damit man sie schnell starten kann.

Aufgaben:

- Schreibe den Text in dein Schreibprogramm ab.
- Finde eine passende Überschrift und setze über den Text.
- Kontrolliere, ob du alles richtig geschrieben hast. Die Rechtschreibprüfung des Programms hilft dir dabei, denn einige falsch geschriebene Wörter sind rot unterstrichen.
- Markiere nun den gesamten Text und wähle die **Schriftgröße 15** und die Schrift **Comic Sans MS** aus. Die Überschrift sollte fett gedruckt und unterstrichen sein.
- Klicke mit Rechtsklick auf den markierten Text und wähle bei **Zeilenabstand** den Wert 1,5zeilig aus. Nun lässt sich der Text besser lesen.

Extraaufgabe:

- Suche im Internet ein Bild von einer Computermaus und ein Bild des Linux-Maskottchens Tux heraus. Kopiere die Bilder in deinen Text und Sorge dafür, dass sie an der richtigen Stelle zu sehen sind.